

# LA ACADEMIA IBEROAMERICANA DE NEUROLOGÍA PEDIÁTRICA: PASADO, PRESENTE Y FUTURO

*The Iberoamerican Academy of Pediatric Neurology: Past, Present and Future*

**Oscar Papazian**

Departamento de Neurología, Miami Children's Hospital, Miami, Florida, Estados Unidos de América

**RESUMEN.** La AINP se fundó en 1992 por un grupo de neurólogos y neurocirujanos pediátricos durante el Cuarto Curso de Postgrado de Neurología Pediátrica en español celebrado en Ávila, España. Los objetivos fueron, son y serán promover la investigación y la educación entre sus miembros y aquellos que asistan a sus congresos y cursos de postgrado anuales. El fin es mejorar el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. Los idiomas oficiales son el español, portugués e inglés. Estos objetivos se han alcanzado con éxito gracias a la lealtad, generosidad y niveles académicos y científicos de sus miembros. El Congreso y curso de postgrado anual es celebrado en diferentes países iberoamericanos incluyendo los Estados Unidos de América desde 1993. En 5 ocasiones se ha realizado conjuntamente con la Sociedades de Neurología Pediátrica de España (3) y México (2). El Premio Santiago Ramón y Cajal es ofrecido a los miembros que con su excelente trabajo han contribuido a mejorar el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. El Premio Dr. Benito Yelin es ofrecido a los miembros con menor experiencia cuya comunicación haya sido seleccionada como la mejor durante el congreso. Acta Neuropediátrica y Revista de Neurología fueron los órganos de publicación oficiales de la AINP durante 3 y 5 años. La dirección de nuestra página en internet es [www.ainponline.com](http://www.ainponline.com). La AINP cumplió, cumple y cumplirá con sus objetivos de promover la investigación y educación.

**Palabras clave:** *Enfermedades del Sistema Nervioso, Neurología, Pediatría.*

## INTRODUCCIÓN

La Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica (AINP) fue fundada en la ciudad de Ávila, España en 1992. La AINP se inscribió como una sociedad médica sin fines de lucro en la ciudad de Tallahassee, Florida, EE UU una vez que sus estatutos fueron finalizados en 1993. La sede jurídica está en la ciudad de Miami, Florida, EE UU. El objetivo de la AINP fue, es y será promover la investigación y educación entre sus miembros y aquellos asistentes a sus cursos y congresos para ofrecer el mejor cuidado a los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. Estos objetivos se han logrado gracias a la celebración anual del congreso y el curso de postgrado desde el primero en 1993 en la Ciudad de San José, Costa Rica y posteriormente en distintos países iberoamericanos y EE UU. Estos eventos se realizan con el aval académico de las sociedades de pediatría, pediatría neurológica, facultad de medicina y/o instituciones sanitarias gubernamentales del país sede.

El "Premio Santiago Ramón y Cajal" fue instituido en el Congreso II, Ecuador, 1994 para honrar aquellos acadé-

micos de la AINP cuyas aportaciones clínicas y científicas han mejorado el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. El premio a la mejor comunicación libre de cada congreso fue aprobado durante el Primer Congreso (Costa Rica, 1993). Posteriormente fue nombrado "Dr. Benito Yelin" (Congreso VI, Argentina, 1998) para honrar la memoria del "alma" de la AINP. El propósito de este artículo es revisar el pasado, presente y futuro de la AINP. La información para preparar este artículo provino de sus miembros y de los archivos de la AINP localizados en Miami, Florida, Estados Unidos de América (EE UU).

## PASADO

La historia de la AINP y su importancia en el desarrollo de la neurología infantil iberoamericana ha sido revisada.<sup>1</sup>

### *Curso de Postgrado de Neurología Pediátrica*

La idea de celebrar un curso de postgrado de Neurología Pediátrica en español fue del Profesor Manuel Gómez†, quien por años fue conferenciante invitado a los cursos en inglés en Miami bajo nuestra dirección patrocinados por el Miami Children's Hospital (1984- 2012).<sup>2</sup> El primer curso de postgrado de Neurología Pediátrica en español fue celebrado en Miami, Florida, EE UU del 12 al 15 de Junio, 1989 bajo nuestra dirección. Los ponentes del curso fueron los Drs.

*Dirigir correspondencia a:* O Papazian, 4800 Granada Boulevard, Coral Gables, 33146, Florida, USA. E-mail: [oscarpapazian@gmail.com](mailto:oscarpapazian@gmail.com)

*Declaración de conflicto de interés:* El autor manifiesta la inexistencia de conflictos de interés en relación con este artículo. La Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica: *Pasado, Presente y Futuro*